

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

GOBIERNO DE QUERÉTARO PODRÍA APOYAR A IEQ PARA SU DESAPARICIÓN

Por Guadalupe Arcos

No obstante dijo que habrá que esperar a las leyes secundarias que darán los detalles de este proceso que se vivirá en todos los estados de la república para dar paso al Instituto Nacional Electoral (INE). Luego de la aprobación de la reforma política y la inminente desaparición de los órganos electorales locales, el Secretario de Planeación y Finanzas del Estado, Germán Giordano Bonilla, dijo que gobierno buscará alternativas para apoyar al **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** en lo que llegue a requerir para su extinción. No obstante dijo que habrá que esperar a las leyes secundarias que darán los detalles de este proceso que se vivirá en todos los estados de la república para dar paso al Instituto Nacional Electoral (INE). “Primero tenemos que esperar, ver qué es lo que sucede, cuál es la decisión final y sobre esa base el gobierno del estado estará atento y buscará las alternativas necesarias pero habrá que esperarnos a ver qué es lo que sucede”, indicó. En otro tema el funcionario estatal dijo que este año no han recibido para avalar ninguna solicitud de préstamo de parte de alguno de los ayuntamientos, como Colón, en donde su alcalde ya ha hecho pública su necesidad de pedir prestados 62 millones de pesos a pagar a diez años. “Hasta el momento no ha llegado ninguna solicitud pero como ustedes saben Gobierno del estado siempre que se trata de algún empréstito queda como aval de cualquiera de los solicitantes, nada más estaríamos atentos en su momento a la solicitud, igual que en todos los casos, estaríamos revisando los números y sobre eso emitiendo nuestra opinión”, apuntó. Giordano Bonilla dijo que de recibir las solicitudes se estará analizando la cantidad que solicite cada municipio y la capacidad que tiene cada uno para hacer frente a los pagos. “Hay que revisarlo, el solicitante es el que busca las opciones y sobre esa base nosotros somos los que revisamos simplemente los números, estaríamos atentos y sobre esa base podríamos emitir nuestra opinión”, apuntó.

<http://www.rotativo.com.mx/noticias/metropoli/queretaro/238973-gobierno-de-queretaro-podria-apoyar-ieq-para-su-desaparicion/>

PODRÍA GOBIERNO APOYAR AL IEQ EN CASO DE DESAPARECER

Para RR Noticias, Andrea Martínez

Ante la posible desaparición del **Instituto Electoral de Querétaro (IEQ)** por la aprobación de la reforma política, el gobierno estatal podría apoyarlo financieramente para las liquidaciones, admitió el secretario de planeación y finanzas, Germán Giordano Bonilla. Sin embargo, el titular de la secretaría de planeación y finanzas aclaró que aún hay que esperar una resolución final, ya que, aún no es definitivo si el IEQ desaparece, pues el congreso local debe concretar todavía las leyes secundarias que derivan de la reforma política. Giordano Bonilla precisó que gobierno del estado estaría atento a efecto de atender cualquier necesidad y buscar alternativas.

<http://rrnoticias.mx/?p=18345>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

REFORMA ELECTORAL, RETROCESO AL CENTRALISMO: APOLINAR LEDESMA

Por Irán Hernández

Apolinar Casillas, presidente de la comisión de Asuntos Electorales del Congreso Local, señaló que la Reforma Política Electoral regresa al centralismo, lo cual es justificable porque algunos órganos locales estaban viciados por gobernadores, sin embargo aclaró que a mediano plazo, se tendrá que volver a la descentralización. “Es volver a un centralismo que creíamos haber dejado atrás hace 20 años con el nacimiento del IFE y los órganos electorales, estos se venían viciando de tal manera que ya eran más que Institutos Autónomos, parecían ya herramientas de gobernadores y yo creo que se justifica de manera transitoria, pero tenemos que, en mediano plazo, volver a la descentralización y volver nuevamente a darle vida a los institutos electorales locales”. (C p.7)

ASTERISCOS

HOMOLOGAR. La bancada de diputados del PRI en el Congreso del estado, que coordina Braulio Guerra Urbiola, se ha planteado como objetivo, empatar las fechas de inicio de los comicios federales con la del proceso comicial estatal. De lograrse este emparejamiento, muy seguramente conoceremos los nombres de los candidatos a gobernador de la entidad, antes de que concluya el actual año de 2014. Esto podría conllevar, por supuesto a que las hostilidades inicien, también, de manera adelantada. (AM p.1)

ANAYA NO SE DESCARTA PARA 2015

Por Abigail Ávila

Entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, Ricardo Anaya Cortés, presidente del Congreso federal, no se descartó como candidato para los comicios del 2015. Manifestó que no es el momento de decidir quiénes van a ser las candidatas o candidatos, ya que, dijo, es momento de que se pongan a trabajar -cuidando siempre la unidad del partido-, pues ya llegará el tiempo de las candidaturas y entonces será tiempo de competir. “Hay momentos para participar en procesos electorales, donde contrastamos puntos de vista, donde de cara a la ciudadanía (...) la gente nos lo dice, están cansados de pleitos entre políticos, lo que quieren es que tengamos la capacidad de construir acuerdos para beneficiar a México y a Querétaro y en eso estamos trabajando”. (PA, 1)

<http://plazadearmas.com.mx/anaya-se-descarta-para-2015>

QUIERE ASTUDILLO “EL SENTIR DE CORREGIDORA”

Por Alejandro Caballero

El diputado federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Ricardo Astudillo Suárez dio a conocer que inició con las mesas de trabajo denominadas “El sentir de Corregidora”, a través de las cuales está teniendo acercamientos con diferentes líderes de la sociedad civil, esto sin importar su partido político o su religión. (PA WEB)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

IMPUGNAN ELECCIÓN DE CONSEJEROS

Por Noticias

Interponen impugnación a la elección de consejeros nacionales y estatales. Con base a la página Quadratín, el expresidente municipal interino de San Juan del Río, Ricardo Morales Alegría, intentara la “impugnación” realizada el pasado sábado, puesto que de acuerdo a los estatutos del partido la elección se realizó fuera de tiempo, informó el consultor David Rocha Hernández. Se señala que la impugnación fue presentada ayer en la Sala Electoral con base en el artículo 53 de los estatutos del PAN, esto de acuerdo con Rocha Hernández, donde señala que los consejeros estatales se deben renovar un año posterior a la elección local, durante el segundo semestre de este. (N-Síguelo p.5)

GANÓ EL PAN; ESTA ES UNA CARRERA “PAREJERA”: MARCOS

Por Verónica Ruiz

La competencia al interior del PAN “es una parejera”, y decir que alguien ganó sería un error político, aseguró el diputado federal Marcos Aguilar. Para el diputado, la asamblea estatal del PAN en que se eligieron consejeros estatales y nacionales, es muestra de un ejercicio democrático. Aunque dijo que en su opinión, con esta asamblea ganó el PAN, reconoció que es un tema que obviamente genera una percepción en cuanto a personas. (N-Síguelo p.5)

ANAYA SÓLO TIENE VENTAJA DE 1.19: SOSA

Por Verónica Ruiz

Encabezar la lista de consejeros nacionales electos es sin duda un triunfo, pero la ventaja de Ricardo Anaya Cortés representa sólo el 1.19 por ciento de los 336 puntos que le dan el primer lugar. De acuerdo al análisis de la elección de consejeros estatales y nacionales del PAN, que realizó el militante panista Juan Pablo Sosa, y que en Facebook sumaban más de 133 mil visitantes, se percibe una ventaja de Francisco Domínguez entre los dos grupos fuertes del PAN. En entrevista, el ingeniero industrial, experto en redes sociales, reprochó los “desmesurados” encabezados de los medios de comunicación que aseguran un ganador, cuando los números dicen otra cosa. Resalta que luego de los resultados es notable que Alfredo Botello y Armando Rivera, han bajado su popularidad, al obtener el octavo y quinto lugar. “LO que no indica nada, ya que en cualquier momento se puede subir o bajar, como Paty Espinosa que reaparece en los liderazgos azules”. (N-Síguelo p.5)

SE “ENVALENTONAN” ASPIRANTES DEL PAN

Ulises del Villar

El legislador federal de Acción Nacional, Marcos Aguilar refirió que tras la realización del Consejo Estatal del PAN en Querétaro, se fortalecieron los lazos de cara a las elecciones de 2015, por lo que en las elecciones para ocupar el gobierno del estado y la capital queretana, el partido no tiene competencia. “Estoy seguro que Acción Nacional va a ganar la elección de 2015 en la gubernatura y en la presidencia municipal de Querétaro, de eso no hay duda, no hay competencia que le gane a Acción Nacional en Querétaro para las siguientes elecciones que se avecinan”, afirmó el legislador en rueda de prensa. De acuerdo al legislador panista todos los actores que quieran estar involucrados en los comicios de 2015 deberán redoblar esfuerzos para acceder a las candidaturas del partido, situación que él está valorando. (AM p. 5)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

SE DIVIDE EN DOS GRUPOS EL PARTIDO BLANQUIAZUL

Por Ulises Villar

A unos días de finalizar el proceso de elección del consejo estatal de Acción Nacional, la senadora queretana Marcela Torres Peinbert refirió que ante el inicio del proceso electoral de 2015, en el instituto político existen los liderazgos de Francisco Domínguez y Ricardo Anaya. “Es lógico que acercándose al proceso electoral tomen preponderancia los actores más importantes, los que son precandidatos nuestros a contender por el gobierno del estado, por ello, creo que es así y hay dos grupos muy fuertes en los liderazgos han ido sumando otras fuerzas”, afirmó. Al cuestionarle sobre el movimiento que se generó en el Centro de Congresos durante el Consejo Estatal Panista, donde se manejó en corto de estrategias políticas para posicionar el grupo de Ricardo Anaya y Francisco Domínguez como las más fuertes de cara al proceso electoral de 2015, ella afirmó que lo importante es canalizar las energías de ambos grupos. (AM p. 5)

LA SENADORA DICE QUE CONCLUIRÁ SU PERIODO LEGISLATIVO EN 2018

Por Jorge Vargas

A la senadora Marcela Torres Peimbert no le atrae concursar dentro de su partido por la candidatura a la presidencia municipal de Querétaro en 2015, sino cumplir un compromiso: estar en el Senado de la República hasta 2018. “No, en este 2015 no. Tengo un cargo por seis años, que tuve el honor de haber sido votada por queretanos y queretanas, y entonces quiero cumplir a cabalidad estos seis años Hay mucho que hacer en el Senado y no quiero fallar a la confianza de los ciudadanos”. Ofreció rueda de prensa adrede de su Primer Informe de Actividades Legislativas, pero el tema político electoral atrajo más sin demérito de lo que la senadora ha hecho a favor del desarrollo social en Querétaro y en México. (PA, 10)

DIFUNDE LA SENADORA SU PRIMER INFORME POR INTERNET

Por Redacción

Marcela Torres Peimbert, senadora del PAN por Querétaro, presentó su Primer Informe de Actividades, el cual es difundido desde ayer y hasta el 23 de febrero y puede ser consultado a través de la página de Internet www.marcelatorres.com.mx. La legisladora queretana repartirá 60 mil ejemplares de su Primer Informe Legislativo en diferentes colonias del estado, tanto en la zona metropolitana como en los municipios de la Sierra Gorda. (PA, 10)

CUMPLIRÉ LOS SEIS AÑOS EN EL SENADO: MARCELA

Por Aimée Pacheco

Marcela Torres Peinbert, renunció a la candidatura para ser consejera nacional del PAN, por el estado de Querétaro, debido a que ya forman parte del Consejo Electoral, donde hay trabajos por resolver, al tiempo que se aseguró, cumplirá los seis años de trabajo en el Senado de la República. “Me presentó el presidente Madero como una propuesta, fui votada ante el Consejo para cumplir este cargo e implica muchísimo trabajo, vamos contra reloj, esperamos tener presidente nacional alrededor de mayo o junio, lo que implica organizar toda una elección a nivel nacional, es una gran carga de trabajo”, señaló. Dijo que priorizó su desempeño en este cargo, y no en el Consejo Nacional, mientras que en el Consejo Estatal, en donde sí tenía interés de participar, tiene un espacio como consejera ex officio, debido a que los estatutos del PAN establecen que los senadores pueden fungir en ese cargo. (DQ p. 3)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

ENTREGA PANISTA PRIMER INFORME EN REVISTAS

Por Olivia Lara

El primer informe de la senadora por Querétaro, Marcela Torres Peimbert, fue por medio de la entrega de 60 mil ejemplares impresos con formato de revista y la colocación de espectaculares con el link digital en donde se encuentra la información de su trabajo realizado. La panista optó por no hacer dispendio de recursos ni acto político. Según el recurso que ejerció la senadora en su primer informe contando el reparto, impresión y edición de revistas, espectaculares y publicidad fue de 260 mil pesos. “Esto es un acto público, y no político porque considero que no es necesario para informar a la ciudadanía forzosamente hacer un acto así, porque quise mantener el informe en costos bajos, he sido una crítica fuerte de los expendios excesivos que ha habido por otros políticos”, refirió la senadora. Estas revistas que cuentan con un resumen de sus actividades como senadora se entregan en colonias, comunidades y calles la zona centro de Querétaro, del semidesierto y zona serrana. (EUQ p.5)

INSISTE PAN EN REVOCAR REFORMA HACENDARIA

Por Olivia Lara

Esta semana, el diputado federal Marcos Aguilar Vega se reunirá con el ministro instructor de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Sergio Valls, para reforzar los argumentos sobre la acción de inconstitucionalidad en contra de la reforma fiscal que presentó la bancada panista el 10 de enero del año en curso. El panista resaltó que la intención es revocar las modificaciones que no fueron aprobadas por el partido y que afectan a los pequeños comerciantes. “Estaremos ofreciendo más alegatos de oreja, con el ánimo de la decisión, en términos legales, para que emitan una sentencia que eche abajo la reforma hacendaria que tanto daño está causando a los mexicanos; es una acción jurídica válida y que tiene un sentido de responsabilidad y congruencia con el voto que dimos los panistas en relación con la reforma hacendaria”, dijo Aguilar Vega. El ex presidente del Colegio de Contadores Públicos, Sergio Ledesma Martínez, dio a conocer los efectos negativos de la aplicación de la reforma para los más de 50 mil queretanos y millones de mexicanos con el nuevo régimen. (EUQ p.4)

PIDEN INVESTIGAR A MARCOS AGUILAR

Por Olivia Lara

El diputado local, Ricardo Carreño Frausto, insistió en investigar las acciones del legislador Marcos Aguilar Vega, al tiempo que celebró la resolución a su favor emitida por el Tribunal Superior de Justicia (TSJ). En rueda de prensa, el priísta dio a conocer el resolutivo del Tribunal número dos, en el cual se le absuelve a su persona el pago de las prestaciones reclamadas en el juicio. También, el TSJ condenó al panista Marcos Aguilar para el pago de gastos y costos generados por el demandado en el juicio. Con esto, afirmó que deberá pagarle 70 mil pesos, cantidad que gastó en el proceso. El legislador local afirmó su trabajo como diputado lo faculta para indagar en sospechas que tengan que ver con temas que le competen, en este caso el tema del seguro vehicular obligatorio, tema que incumbe a la Comisión de Movilidad Sustentable que preside en el Congreso. (EUQ p.5)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

CARREÑO HARÁ “MARCAJE PERSONAL” SOBRE AGUILAR

Por Aimée Pcheco

Tras advertir que mantendrá “marcaje personal” para el diputado federal Marcos Aguilar Vega e invitarlo a que solicite licencia por los múltiples “escándalos” en que se ha visto involucrado, el diputado local Ricardo Carreño Frausto dijo que le serán reintegrados los cerca de 70 mil pesos que ha erogado en el juicio, con motivo de la demanda de daño moral que interpuso en su contra el panista y que finalmente no procedió. “Ha estado involucrado en muchos temas sospechosos, ásperos en los cuales hay que ponerle marcaje personal a este diputado federal porque se acercan épocas delicadas y seguramente va a buscar alguna otra posición porque con qué dinero va a ser la campaña, no sé si de eso se está fondeando, no sabemos decir, pero vamos a estarle poniendo marcaje personal”. (DQ p. 5)

MORENA

DEMANDA MORENA INCLUSIÓN CIUDADANA

Por Norma Ayala

El Comité Municipal de Morena Querétaro inició foros de discusión y análisis con asociaciones de colonos, con el fin de impulsar una iniciativa de ley ante el Congreso local, que consista en poner en el centro de las políticas públicas al ciudadano y la capacidad de éste de decidir sobre recursos públicos y leyes aprobadas. Comentó que actualmente la Legislatura local está conformada por actores políticos (diputados), que en lugar de preocuparse por generar leyes en beneficio a la ciudadanía, se preocupan por llevar servicios innecesarios a las comunidades, a través de jornadas que no benefician a la población. “No podemos permitir tener diputados que en sus informes legislativos vengan a señalarnos los cortes de cabello gratis o que le llamaron al presidente municipal para que pusiera una lámpara o una patrulla en aquella colonia donde había bandas”, refirió. Aseguró que lo que necesita la entidad son diputados responsables de legislar y no gestores profesionales de los gobiernos. “En congruencia con el compromiso democrático, iniciaremos en febrero y marzo, con los comités de colonos, y organizaciones de la sociedad civil, foros de discusión y análisis a fin de impulsar una iniciativa de ley”. Esta iniciativa de ley, explicó, consiste en generar comités de participación, que deberán ser dotados de un presupuesto que será utilizado para mejoras en su comunidad o colonia, sin depender de un representante popular. Detalló que cada diputado recibe de manera mensual prerrogativas por 175 mil pesos; una suma que entre los 25 legisladores locales da como resultado más de 4 millones 500 mil pesos, los cuales, si se repartieran entre las 500 colonias que conforman Querétaro, cada una recibiría 10 mil pesos. (EUQ p.4)

ACUSAN AL PRD DE ALEJARSE DE LA IZQUIERDA

Por Ulises Villar

Representantes del Movimiento Regeneración Nacional en el municipio de Querétaro adelantaron que en el proceso electoral de 2015 se buscará obtener el voto de la ciudadanía que tiene simpatía con la izquierda, ya que con el impulso del PRD en las reformas estructurales de Enrique Peña Nieto, el partido se alejó de las causas sociales que enarbola la izquierda mexicana. Luis Alberto Reyes, presidente del Comité municipal de MORENA en Querétaro, aseguró que la suscripción del PRD al Pacto Por México y su aval a diversas reformas que dejaron en la “indefensión” al ciudadano generaran que el partido del sol azteca sea descartado por un sector de los votantes (AM p. 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: INVESTIGAN NARCOLAVADO

Redacción

Querétaro, Qro.- El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, dio a conocer que la Procuraduría General de Justicia del Estado inició una averiguación para investigar la presunta relación de empresarios queretanos con Tirso Martínez Sánchez, compadre de "El Señor de los Cielos", y con Arturo Beltrán Leyva en operaciones de lavado de dinero en el equipo de futbol Querétaro en 2004. "La Procuraduría está tocando el caso, está haciendo la investigación correspondiente y mientras no se concluya, ni se tengan elementos duros de investigación, pues no podemos declarar absolutamente nada", expresó el funcionario estatal al reiterar que ya se iniciaron las investigaciones. Por su parte, el equipo Gallos Blancos desistió de dar declaraciones sobre el tema con el argumento de que la actual directiva nada tiene que ver con las anteriores administraciones. A través de un comunicado, la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) informó que elementos de la Policía Federal detuvieron en León, Guanajuato, a Tirso Martínez, alias "El Futbolista", vinculado al Cártel de Juárez, así como a los narcos colombianos Víctor y Miguel Mejía Munera por quien las autoridades de Estados Unidos ofrecían 5 millones de dólares de recompensa. De acuerdo a la información publicada este lunes en un periódico nacional, "El Futbolista" también conocido como "El Doctor" era buscado por el Departamento de Estado de Estados Unidos desde el año 2000. (DQ principal)

N: CAYÓ TIRSO

PRESUNTO CAPO RELACIONADO CON EQUIPOS DE FUTBOL

Por Enrique Zamudio

La PGJE dará todo el apoyo necesario si es solicitado por la autoridad federal, dijo el procurador Arsenio Durán Becerra, al ser cuestionado sobre la detención de Tirso Martínez Sánchez, presunto capo del narcotráfico y relacionado con los equipos de futbol Querétaro, Celaya e Irapuato y quien está preso en el penal de alta seguridad del altiplano. (N p.1)

AM: REVALORIZAN 10% DE BASURA RECOLECTADA

Por Ernestina Hernández

En la capital del estado se recolectan cada día 900 toneladas de residuos sólidos urbanos; de los cuales 10 por ciento se separan con el fin de revalorizarlos para obtener recursos económicos y adquirir bandas separadoras de basura, además de extender de esta manera la vida del relleno sanitario de Mompaní. El secretario de servicios públicos del municipio de Querétaro, Gustavo Zepeda Ruiz, explicó que se cuenta con un proyecto para aumentar hasta 35 por ciento la cantidad de basura que se separa, con la colocación de seis bandas separadoras de residuos sólidos urbanos, lo que generará, además, la creación de 150 empleos directo. Actualmente, en el municipio de Querétaro circulan 77 rutas para recolectar la basura. Para antes de que finalice el año se prevé que se integren ocho rutas más, que se dirijan principalmente a las delegaciones de Epigmenio González y Félix Osoreo. Este año -también- se contempla un presupuesto de cuatro millones de pesos para sustituir cuatro castores (camiones recolectores de basura) en el centro histórico de la capital y se planea que se retiren de esta zona dos castores de siete toneladas para ser sustituidos por dos camiones de cuatro toneladas. "Cerramos con siete rutas adicionales (el año pasado), estaremos trabajando este año, estamos planteando un recurso adicional de cuatro millones de pesos para sustituir cuatro castores que operan en el centro histórico", explicó. (AM principal)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

C: LICITARÁN 4 ESTACIONAMIENTOS

Por Gustavo López

El secretario de obras públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, reconoció que en el centro Histórico capitalino urge la construcción de al menos mil cajones de estacionamiento, por lo que dijo continúan los trabajos para generar al menos dos mil 500 espacios. (C.p.1)

PA: CAE NARCO VINCULADO A GALLOS EN EL 2004

Por Sergio A. Venegas Ramírez y Agustín Zepeda

“El Doctor” Tirso Martínez Sánchez, también conocido como el “AK 47” o “El Futbolista”, fue detenido el 2 de febrero en León, Guanajuato, tras medio año de trabajos de inteligencia; lavó dinero a través de equipos de fútbol como Querétaro, Celaya e Irapuato en la primera mitad de la década pasada. De eso (narcotráfico), se acusa a este hombre con relaciones en Querétaro, aficionado a las peleas de gallos y amigos en Michoacán y Colombia. Martínez Sánchez metió entre 2000 y 2003, según el gobierno de Estados Unidos, 76 toneladas de cocaína. Se ofrecían 5 millones de dólares por su captura. Preso en el Penal del Altiplano, Tirso Martínez es investigado por la PGJ de Querétaro. (PA, principal)

EUQ: CAPITAL MEJORARÁ DRENAJE: LOYOLA

Por Mauricio Villalón Altamirano

Se requiere un monto de 100 millones de pesos para cambiar tuberías en el Centro Histórico, que mejoren las condiciones de los drenajes, informó el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien dijo que ya ha habido acercamientos con la Comisión Estatal de Aguas (CEA) para planificar la situación. En ese sentido, detalló que el municipio no cuenta con ese monto económico en específico para invertirlo en drenajes, por lo que subrayó que se está viendo la posibilidad de que se tenga una aportación federal y estatal a través de las comisiones Nacional y Estatal del Agua, o bien con Turismo o el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca). “Conocemos la solución ideal, toda vez que lo que no queremos es irrumpir en la circulación y un atractivo turístico tan importante como es el Centro Histórico; el asunto será la posibilidad de poderlo solventar”, expresó el edil capitalino. Resaltó que ya se tiene una solución técnica mediante un revestimiento de los tubos de drenaje para poder corregir las pendientes y que se puedan eliminar los malos olores, así como recuperar la eficiencia de esta infraestructura hidráulica. (EUQ p.1)

PODER LEGISLATIVO

ENTREGA BGU PLIEGO EN DF

Por Fernando Venegas

Entrega Braulio Guerra pliego petitorio de los pequeños comerciantes a los congresistas Manlio Fabio Beltrones y Emilio Gamboa Patrón. El presidente del Congreso en el estado destacó dentro del documento la reconsideración de la cuota fija y la opción de que se puedan seguir expidiendo facturas impresas, además que se pueda exentar de impuesto a las operaciones menores a 200 pesos. Para el líder del Congreso, lo importante será poder implementar esquemas que permitan evitar la simulación de grandes empresarios que operaban bajo el esquema de pequeños contribuyentes. “Es el propósito fundamental de la reforma. No se centra en contra de los pequeños comerciantes. Se quedó para el análisis de los integrantes de la Comisión de Hacienda y nosotros estaremos atentos a lo que determinen”. Braulio Guerra señaló que el Congreso establecerá reformas a la mejora regulatoria para reducir los trámites y la burocracia para eliminar tramitología al momento de abrir un negocio. (PA, 1)

MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

INFORMACIÓN GENERAL

TRUENA CAJA 30 DE AGOSTO

Por Abigail Ávila

La Caja 30 de Agosto, ubicada en Santa Rosa Jáuregui, se declaró ayer en quiebra afectando a más de 10 mil socios. A partir de las 14:00 horas los socios comenzaron a congregarse en la sucursal de Santa Rosa Jáuregui, pues se había corrido la voz sobre la tragedia; exigían que les devolvieran sus ahorros de “toda la vida”; incluso había personas del estado de Guanajuato, que de acuerdo con las declaraciones a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, de Eufemia Olvera Moreno, habitante de la comunidad de La Gotera, fueron ellos quienes dieron a conocer el problema. La socia número 10 mil 635 relató que desde la semana pasada la Caja negaba el retiro de dinero, argumentando que no tenían recursos y les daban “largas” para realizar algún movimiento de sus ahorros. (PA, 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- CASTIGO. Sorpresas te da la vida: ¿qué está más lejos de Palacio de Gobierno, Tequisquiapan o Corregidora? Dicen que los caminos para los terruños de Antonio Macías ya son tan largos y complicados como para los de Antonio Zapata. RETRO. Hiram Rubio García reaparece en labores partidistas como coordinador del Consejo Consultivo del PRI, ese órgano que no le dio tiempo de crear al renunciado Alonso Landeros y que ahora agrupa a los expresidentes del tricolor con la idea de usar toda la experiencia y colmillo de esos viejos lobos en el camino rumbo al 2015. Con Hiram al frente, sin duda que habrá análisis, opinión y propuesta. Que les hagan caso, está por verse. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- En el Partido Acción Nacional (PAN) de Querétaro andan bien entrados con el tema de sus consejeros en lo local y en la nacional. Todo depende desde qué lado se platiquen las cosas para darse por vencedores, los dos principales grupos que impulsan las posibles candidaturas tanto de Ricardo Anaya Cortés y la de Francisco Domínguez Servién se dan por vencedores. Y es que en el tema de consejeros locales las cosas favorecieron a Pancho Domínguez, pero en el tema de los consejeros nacionales las cosas favorecieron a Ricardo Anaya Cortés. Ambos aspirantes a la candidatura de su partido al gobierno estatal tendrán mucho trabajo por delante y sobre todo mantener la unidad de su partido; ese sin duda será el reto más importante para el panismo queretano, que va a contracorriente de acuerdo al mapa político en nuestro país. Lo interesante del caso es que en los días recientes existen acciones que no reflejan mucho la unidad panista, al menos en la contienda nacional no se ve muy suave el tema. El relevo en la dirigencia nacional será un termómetro muy certero para saber quién tendrá más apoyo de la cúpula y del Consejo Nacional panista. Ante su vistoso trabajo como presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Ricardo Anaya obtuvo 36.37 por ciento de la votación, contra 32.79 que alcanzó el popular senador Francisco Domínguez. En el PAN de Querétaro ya tenía tiempo que el recinto donde se celebraba se llenaba de gritos, porras y hasta abucheos; para el secretario general del PAN, Antonio Rangel, fue difícil pedir orden en el recinto ante la ovación que recibió a su llegada Pancho Domínguez. Rangel obviamente es hombre cercano a Ricardo Anaya, pero en la posición de secretario general pues tuvo que ser muy razonable. El PAN queretano vivió una jornada democrática como hace tiempo no tenía, ahora hay que ver qué papel juega la dirigencia nacional ante hechos del pasado reciente en donde las designaciones han dejado de lado las decisiones de las asambleas.

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

DE REBOTE Dos semanas en que "curiosamente" se desatan incendios de lotes baldíos del rumbo de Centro Sur y se especula que anda un desequilibrado suelto o alguien anda "limpiando" los lotes para lo que se pueda ofrecer. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

****ASTERISCOS****

INFORME.- La senadora de la República, la panista Marcela Torres Peimbert, decidió no realizar un acto formal y político para rendir su informe anual de labores como legisladora federal. En lugar de tal reunión, optó por mandar imprimir unos 60 mil ejemplares con las acciones realizadas y distribuirlo entre la población queretana. Y es cierto, resultan ser pocos documentos para el millón 800 mil habitantes que tiene la entidad, pero asegura que tendrá más impacto (y menos costo) que un acto público. Homologar. La bancada de diputados del PRI en el Congreso del estado, que coordina Braulio Guerra Urbiola, se ha planteado como objetivo, empatar las fechas de inicio de los comicios federales con la del proceso comicial estatal. De lograrse este emparejamiento, muy seguramente conoceremos los nombres de los candidatos a gobernador de la entidad, antes de que concluya el actual año de 2014. Esto podría conllevar, por supuesto a que las hostilidades inicien, también, de manera adelantada. Inversiones. Sin hacer ruido ni promociones espectaculares, los hijos de Martha Sahagún de Fox, Manuel y Jorge Bibriesca, voltearon a ver Querétaro, ciudad en la que decidieron realizar una primera inversión de negocios. Nos dicen que a través de su empresa, denominada "Construcciones Prácticas de México", se encuentran involucrados en la construcción de un fraccionamiento residencial de casas personalizadas y que en los próximos meses habrá de promocionarse en el país. León. El diputado del Partido Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, adelantó que dicho instituto político participará solo; sin alianzas comiciales, en el proceso electoral de 2015. El pronunciamiento quizá tenga respuesta que surgirá desde las filas mismas del referido partido. José Luis Aguilera Ortiz y su hijo, José Luis Aguilera Rico quizá no estén del todo de acuerdo con su compañero de partido y estén pensando en concretar acuerdos con un nuevo partido político. Ayuda. No sabemos si fue a propósito o fue mera coincidencia. El hecho es que la gente del área de prensa del diputado local del PRI, Ricardo Carreño Frausto, convocó, ayer lunes, a una conferencia de prensa apenas media hora después de la que había citado el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega. La estrategia falló, pues llegó el momento del inicio y ni los reporteros ni los camarógrafos se presentaban; tuvieron que ir por ellos al restaurante 1810 y llevarlos al El Mesón de Chucho el Roto. Indagatoria. Consignar que el ex regidor del partido Movimiento Ciudadano en el municipio de Cadereyta de Montes, Miguel Ángel Leal, se encuentra involucrado en una investigación que realiza la autoridad de dicha localidad, por probables acciones de corrupción. La Entidad Superior de Fiscalización fue la instancia que informó de las irregularidades, aunque hasta el momento no existe resolución alguna sobre el tema, según ha referido el presidente municipal, Rodrigo Mejía Montes. Gallito. Muy bravo se escuchó el senador de la República, Francisco Domínguez Servién luego de realizado el proceso interno en el PAN para elegir a sus consejeros nacionales y a los estatales. Conocido el resultado, que mostró un empate técnico entre él y Ricardo Anaya Cortés, afirmó que el blanquiazul derrotará en los comicios de 2015 "al que nos pongan del PRI". Más tarde, en entrevista radiofónica y con otro tono, afirmó que quien salió ganando con esa contienda interna fue el PAN. (AM p. 1)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Investigan conexiones de El Doctor. Como Don Vito Corleone: Sabino. El Doctor. Así apodaban sus amigos a Tirso Martínez Sánchez, también conocido como el AK 47 o El Futbolista. Según fuentes gubernamentales, este hombre, detenido el 2 de febrero en León, Guanajuato, tras medio año de trabajos de inteligencia, lavó dinero a través de equipos de fútbol como Querétaro, Celaya e Irapuato en la primera mitad de la década pasada. Aficionado a las peleas de gallos, con amigos lo mismo aquí en Querétaro que en Michoacán, Martínez Sánchez metió entre 2000 y 2003, según el Gobierno de Estados Unidos, 76 toneladas de cocaína. Según las pesquisas, que duraron años, este hombre, al que le apasionaba el fútbol, se relacionó lo mismo con Amado Carrillo Fuentes, el Señor de los Cielos (fallecido el 6 de julio de 1997 tras una cirugía plástica en el DF); que con Marcos Arturo Beltrán Leyva, El Jefe de Jefes, (muerto el 16 de diciembre de 2009, tras un cruento enfrentamiento con elementos de la Marina en Cuernavaca, Morelos). Supuestamente, con esos socios y enlazada con Colombia a través de los hermanos Víctor y Miguel Mejía Múnera. El Doctor, según información oficial, encabezaba una organización criminal que le daba, por así decirlo, servicio a distintas organizaciones criminales para el trasiego de droga y lavado de dinero. De esta forma, presuntamente habría utilizado dos rutas para meter la coca a Estados Unidos: California y Texas. Su influencia habría llegado tan lejos que en el Distrito de Nueva York se le acusa de lavado de dinero. Según la DEA (Drugs Enforcement Administration), encabezada por Michele M. Leonhart, este hombre también lograba colocar su “mercancía” en Europa. Una fuente del Gobierno mexicano dijo a PLAZA DE ARMAS que “lo impresionante de Tirso es que la mayor parte del tiempo, cuando estuvo en activo, pasó desapercibido para muchas autoridades y fue hasta que una investigación a la Federación (Mexicana de Fútbol) lo puso de pechito”. De hecho, fue hasta 2004 cuando –tras investigaciones por blanqueo de dinero procedente de la droga vendida en Estados Unidos, exhibió la complicidad entre Tirso Martínez Sánchez y el negocio de las piernas. De hecho, un promotor que en esa época comercializaba jugadores, hizo varias ventas a Tirso Martínez: “él era el verdadero dueño; yo me senté varias veces con él para negociar a tal o cual jugador”. Lo cierto es que este hombre, detenido en León, Guanajuato, con importantes nexos en el mundo deportivo y delincriminal, está cantando como ruiseñor en el penal de máxima seguridad del Altiplano, antes Almoloya, y no se sabe hasta dónde revelará sus conexiones con importantes familias y empresarios queretanos. Seguramente, antes de ser extraditado a Estados Unidos, conoceremos su historia y las repercusiones. Por lo pronto, la Procuraduría de Justicia del Estado de Querétaro ya las investiga. Tic tac. **-OÍDO EN EL 1810-** UAQ. Todo está listo para el informe del rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, a efectuarse el jueves 13. Habrá definiciones. **-¡PREEEPAREN!**- Número 1. Al agradecer a sus compañeros del PAN el apoyo para encabezar la lista de consejeros nacionales, Ricardo Anaya Cortés declaró a PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, su interés por contender en el 2015 por la candidatura al Gobierno estatal, pero insistió en la necesidad de observar los tiempos. Por ahora cumple su alto desempeño como presidente de la Cámara de Diputados para discutir las leyes secundarias relativas a las reformas estructurales, en donde espera acuerdos con las distintas fuerzas políticas. Lo demás... ya vendrá. Así de fácil. Así de difícil. **-¡AAAPUNTEN!**- En familia. Así celebró este lunes su cumpleaños del presidente del Patronato de la UAQ y del Consejo Coordinador Empresarial, Fernando Lugo, en La Estancia. Padres, esposa, hermanos e hijos lo acompañaron. En la semana se reunirá con los amigos. Hay tiempo. Y proyecto. **-¡FUEGO!**- Cámara. Ley de trasplantes y donación de órganos, ley de alcoholes y un tema de regulación del escudo y símbolos estatales son algunos de los pendientes de la LVII Legislatura del Estado, presidida por el nuevo doctor Braulio Guerra Urbiola. Para la próxima semana. (PA, 2)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

SALPICADERO. Conocidos de toda la vida, los VÁZQUEZ MELLADO no sólo tuvieron que sortear la quiebra, en dos ocasiones, del QUERÉTARO; ahora tendrán que lidiar con los rumores sobre su relación con TIRSO MARTÍNEZ, un hombre conocido en el otro mundillo queretano. ALEJANDRO, GERARDO y JORGE, saben que tienen abiertas nuestras páginas para expresar su opinión. Agua puerca, no la quiero cerca. (PA, 1)

BAJO RESERVA

COMITÉ. En próximos días se reunirán en Querétaro los representantes más importantes del sector ganadero en el Comité Nacional Sistema Productos Bovinos Leche. Los temas a tratar se relacionan a la grave problemática que enfrentan los empresarios del ramo por el ajuste en el precio de la leche, pues, desgraciadamente, han tenido que cerrar cientos de establos en toda la República. El anfitrión de este evento es el presidente de la Unión Ganadera Regional (UGR), Miguel Ozores Irastorza. El apoyo a los productores se hace presente. **EJEMPLO.** La mayoría de los diputados de Querétaro gastaron miles de pesos en la realización de su primer informe legislativo. Pero la senadora Marcela Torres Peimbert optó por no hacer ningún acto público. Esta semana comenzó a repartir, a toda la ciudadanía, ejemplares impresos de una revista con sus iniciativas de ley presentadas. La panista se descartó para buscar cualquier cargo político para las próximas elecciones, pero se mostró complacida por ser electa como consejera en la Comisión Organizadora Electoral y Reglamentos del PAN, en la cual se habrá de votar al nuevo dirigente nacional. **AL REVÉS.** En este espacio informamos sobre la resolución a su favor que obtuvo el diputado Ricardo Carreño Frausto, respecto a la demanda interpuesta por el legislador federal Marcos Aguilar Vega. Pero... el Tribunal Superior de Justicia (TSJ) llegó a la conclusión que no solo ganaría el pleito, también Aguilar tendría que pagarle los gastos y costos generados en el juicio, una cantidad más o menos de 70 mil pesos. Como reza el refrán popular: "le salió el tiro por la culata". Recordemos que el año pasado, el priísta Carreño acusó a Marcos Aguilar de corrupción, pues promovía la Ley sobre Seguro de Responsabilidad para Automovilistas, de la cual supuestamente saldría beneficiado. **¿POR QUÉ?** El Poder Judicial parte de la premisa que Ricardo Carreño no puede ser reconvenido ni enjuiciado sobre el tema de los seguros vehiculares, pues está facultado para opinar sobre el tema. El joven priísta es presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable en el Congreso de Querétaro por lo cual está facultado para hacer las observaciones y señalamientos al respecto, toda vez que es un asunto de su comisión y por lo tanto de su trabajo. Es lógica aplicó el Tribunal Superior de Justicia. Aguilar Vega ya impugnó la resolución, así que el tema no se ha agotado. **ALZÓ LA MANO.** En el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Querétaro, la militancia habla con ánimo sobre la renovación de su dirigencia, pero al mismo tiempo el actual presidente estatal, Carlos Lázaro Sánchez, expresó su deseo de convertirse en candidato a la gubernatura. Algunos simpatizantes del Sol Azteca han cuestionado la pertinencia de dichas declaraciones, pues consideran que el perredista se adelanta demasiado al proceso de elecciones internas, cuando se avecina un cambio de gran profundidad que necesita de unidad y prudencia. El dirigente del PRD deberá construir consensos al interior. Pronto sabremos qué sucede. (EUQ p.2)

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

EL NUEVO CONSEJO

Por José Luis Báez Guerrero, Presidente del Comité Ejecutivo del PAN en Querétaro

Después de haber superado un largo proceso que inició a mediados de diciembre pasado, finalmente el Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro tiene un nuevo Consejo Estatal y definidos a sus Consejeros Nacionales. En su momento, quienes aspiraban a ser Consejeros Estatales y Nacionales tuvieron que acreditar el tiempo de su militancia, aprobar un examen de conocimientos y conseguir por la vía democrática el apoyo de los militantes de un municipio para presentarse ante la Asamblea Estatal realizada el sábado anterior. Cerca de 650 militantes gozaron de la representación legítima de más de 7 mil 500 militantes de la entidad para darle al partido un nuevo Consejo. Es decir, solo uno de cada diez militantes del partido definió con su voto a los nuevos consejeros. Quienes votaron, asumieron el derecho y el deber moral de 90% de los militantes; de ese tamaño fue su compromiso. Si bien, la reforma estatutaria le quitó al Consejo la facultad de elegir a los dirigentes del partido -trasladando esta responsabilidad a todos los militantes- los Consejos siguen siendo los órganos orientadores de la acción política y le permanecen atribuciones extraordinarias como la aprobación de la plataforma electoral y la autorización para la suscripción de convenios de asociación electoral con otros partidos para las próximas elecciones, pero sobre todo, le subsiste ser ese órgano consejero que proponga al Presidente las medidas y programas que considere convenientes, es decir, fungir como la conciencia de Acción Nacional. El PAN fue concebido, desde el primer momento, como obra permanente, fincada sobre el doble cimiento esencial de una doctrina inamovible de la naturaleza de la persona y del alma fundacional de la nación. Los resultados de esta elección han confirmado que en Acción Nacional hay liderazgos con el aprecio y respeto ganado y que asumen la alta encomienda de guiar al partido a través de las mejores decisiones. En el Consejo reside el celoso guardián, que ha de observar primero y en congruencia vigilar después, que el partido transite por el propósito de su origen e identidad de su fundación. Existe confianza, el partido va por buen camino, está bien, preparado y posicionado para enfrentar los retos que habrán de llegar. La tarea no ha sido fácil ni breve, pero en mucho a dependido de la participación constante, de la actitud con la que nos conducimos y de la responsabilidad al compromiso libremente aceptado. La elección de los nuevos consejeros de Acción Nacional nos recuerda a todos, sin excepción, que con disciplina, compromiso, diálogo y tolerancia podremos asegurarle el mejor futuro al Partido Acción Nacional. (EUQ p.11)

'MOCHES' AZULES: OPACIDAD Y CORRUPCIÓN

Por Norberto Alvarado Alegría, Abogado litigante, consultor jurídico de empresas.

Con la promulgación y publicación de la reforma constitucional en materia de transparencia, el presidente Enrique Peña Nieto cumple con uno más de sus compromisos institucionales en el ámbito de las reformas estructurales. Esta modificación jurídica al marco constitucional, tiene el objetivo de ajustar el modelo de rendición de cuentas y de transparencia, no sólo a nivel federal, sino también localmente, de todas y cada una de las autoridades de los tres niveles de gobierno, así como de los organismos, entidades y hasta personas que reciban recursos públicos, tales como sindicatos, partidos políticos y organizaciones civiles, a partir del fortalecimiento del derecho a la información. Con ello, se cierran espacios de opacidad y discrecionalidad de la actividad pública y México renueva los mecanismos de acceso a la información pública y la protección de datos personales. Este hecho es trascendental y tendrá un gran impacto en los estados y municipios, que son las instituciones que mayores rezagos presentan en el tema, tal y como se ha hecho saber por diversos informes e investigaciones de organismos sociales, académicos y medios de comunicación. Recordemos por ejemplo que en Querétaro, el Congreso local ha sido objeto de múltiples señalamientos de opacidad desde hace un par de Legislaturas y poco se ha avanzado, como cuando el anterior gobernador de extracción panista intentó desaparecer el organismo local de acceso a la información, al fusionarlo en la Constitución local "minimalista" que vergonzosamente nos rige, con la

Síntesis de información local



MARTES 11 DE FEBRERO DE 2014

entonces Comisión Estatal de los Derechos Humanos, lo cual no pudo prosperar gracias a la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que enmendó la plana al gobierno estatal. O bien, el tan de moda tema de los “moches” panistas, en el que están involucrados casi todos los actores vigentes del PAN, desde legisladores federales hasta funcionarios y exandidatos, a los cuales seguramente les caerá como balde de agua fría esta reforma constitucional. Basta echar la vista atrás y recordar que lo que hoy se denuncia a nivel federal, los queretanos ya lo vivimos hace algunos años, cuando la doble moral panista fue develada en la campaña del 2009, que por cierto le costó la pérdida de la gubernatura al panismo, cuando se descubrió que el entonces candidato panista al gobierno local tenía algunas millonarias cuentas que no le cuadraban en su gestión municipal, por el gasto excesivo en la construcción del parque Bicentenario, particularmente con las plantas y pastos, tema que quedó consignado en el dictamen de la entidad superior de fiscalización estatal. En aquel entonces, el presidente municipal que lo sucedió en el cargo, y que hoy es senador, echó al cajón del olvido el tema y a pesar de que hasta una comisión investigadora se creó al interior del ayuntamiento, simple y sencillamente nada aconteció. Hoy en día los panistas se rasgan las vestiduras; duros y neos desconocen a sus esbirros y operadores, y hasta piden que caiga todo el peso de la ley sobre ellos, eso sí, no sin antes aclarar que, en el caso de los moches, son gestores y despachos que se contratan para hacer el trabajo que en principio les corresponde hacer a los propios legisladores, que es apoyar a los estados y municipios para canalizar los recursos de participaciones, aportaciones y fondos que ellos mismos aprobaron en el presupuesto de egresos, y así intentan justificar la corrupción que existe en su propio partido, a pesar de que aseguran ser el único partido democrático, en medio de la crisis más aguda que han vivido, y que realmente nos permite conocerlos como son: doble moral. En la corrupción es necesaria la presencia de varias partes para la obtención de un beneficio adicional que se recibe por el puesto regular que tiene el decisor, es decir, un beneficio extra posicional. De eso mucho sabe el PAN. (EUQ p.11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ